

Schweizerischer Städteverband SSV

per Email info@stadteverband.ch

Zürich, 3. April 2018

Änderung der technischen Anforderungen und der Zulassungsprüfung von Strassenfahrzeugen und Einführung eines neuen Fahrtschreibers. Stellungnahme SSV/KSSD

Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 23. Januar 2018 haben Sie zur Vernehmlassung zu den titelerwähnten Änderungen eingeladen. Im Namen der Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren KSSD danken wir Ihnen für die Gelegenheit zur Stellungnahme.

Wir sind mit den vorgeschlagenen Änderungen und der Anpassung der Bestimmungen an die EU-Richtlinien grundsätzlich unter Vorhalt der nachfolgenden Ausführungen einverstanden.

Die Überführung der Regelung von Dringlichkeitsfahrten bei Nacht ohne Wechselklanghorn auf Verordnungsstufe ist zwar grundsätzlich zu begrüssen. Sie entspricht vollständig der bisherigen Regelung gemäss dem Merkblatt des UVEK zur Verwendung von Blaulicht und Wechselklanghorn vom 6. Juni 2005. Wir sind jedoch nicht damit einverstanden, dass das ASTRA dieses Merkblatt ersatzlos aufheben will. Dieses Merkblatt garantiert im Wesentlichen, dass sich sämtliche Blaulichtorganisationen in der Schweiz an denselben Richtlinien orientieren. Bei einer allfälligen Aufhebung wäre es zu begrüssen, dass wichtige Grundsätze aus dem Merkblatt in das Strassenverkehrsrecht übernommen werden.

Weiter ist anzumerken, dass neben den Fahrzeugen von Feuerwehr, Zivilschutz und Polizei immer auch diejenigen der Sanität berücksichtigt werden sollen, da diese Organisationen oftmals gemeinsam oder unter ähnlichen Voraussetzungen im Einsatz stehen.

Für Details verweisen wir auf unsere Antworten im beiliegenden Fragebogen.

Wir danken Ihnen für die Berücksichtigung dieser Stellungnahme.



Freundliche Grüsse

Konferenz der Städtischen Sicherheitsdirektorinnen und -direktoren Co-Präsidentin Co-Präsident

3. Justhard Haics /

Barbara Günthard-Maier

Richard Wolff

Beilage: Fragebogen

Kopie:

- Justiz- und Sicherheitsdepartement des Kantons Basel-Stadt
- Direktion für Sicherheit, Umwelt und Energie der Stadt Bern
- Direktion Soziales und Sicherheit der Stadt St. Gallen
- Departement Sicherheit und Umwelt der Stadt Winterthur
- Sicherheitsdepartement der Stadt Zürich
- Schweizerische Vereinigung Städtischer Polizeichefs SVSP
- Städtevereinigung der Schutz- und Rettungsorganisationen